

Proposición veraniega

LOS CAMPESINOS Y LA S. A. M.

Los obreros, los niños!

Estamos a las puertas de esa semana grande veraniega, que hemos venido anunciando más allá de las fronteras provinciales. De aquí a mañana, hoteles, casas de huéspedes (matriculadas o no), casas familiares o pisos de los llamados de verano, quedarán poblados para regodeo e íntima satisfacción montañesa. Llegó el viajero cumbre, ese viajero de todas las ciudades que se visten del mejor traje para atraerse a la población forasteros, como son los toros. Llegó don Eduardo Pagés, que la casualidad nos hizo conocerle y cambiar una conversación con motivo de ser vecinos en una localidad del circo. Llegando Pagés, es el anuncio más contundente de que en la ciudad adonde vaya, hay algo más de lo "extraordinario". Omitimos el enumerar todo el desfile de veraneantes, de festejos, de buen tiempo, porque no necesitaríamos recurrir a la biblioteca de Menéndez Pelayo para tomar notas; es decir, que la ciudad, hoy mismo, de aquí a una hora que salga LA REGION a la calle, la Alameda de Oviedo estará en "ascuas".

Cuando escribimos, hace unos días, un trabajo sobre este tema, lo hicimos sin la menor pasión y con absoluta sinceridad, llevados del noble deseo de servir un interés que afecta a los campesinos y, por consecuencia, a nuestra provincia. No había, repetimos, menor asomo de sectarismo contra persona determinada, ni, menos, contra las creencias de nadie, que siempre me son respetables cuando éstas se profesan de buena fe; pero, ausente unos días, me encuentro a mi regreso con un escrito, aparecido en "El Diario Montañés", que firma el señor secretario del Sindicato Católico Agrícola de Monte, cuyo escrito quiere ser una réplica a mi artículo, desmintiéndome cuanto afirmaba en él. Ello nos obliga a insistir, sin desear la polémica con ese señor secretario del Sindicato Católico Agrícola de Monte, ni con nadie de esos señores, cuya opinión respetamos; pero bien entendido que nosotros, cuando llegamos a una conclusión, no lo hacemos alegremente y si se nos obliga en este caso, tan vital y tan grave para los campesinos —entre los que contamos numerosos compañeros afectados— lo llevaremos incluso a la tribuna pública, pues nuestro respeto y nuestra consideración a las personas que dirigen la "S. A. M.", no nos puede impedir que callemos o silenciamos esas cosas que presenciamos.

Y esta algarazara de chicos y grandes, de autoridades y ciudadanos, de hombres ancianos como de mujeres adolescentes, las calles de la ciudad siguen en obras, sigue levantado el pavimento, siguen en ruinas, a pesar de todo cuanto nos anunció el señor alcalde, para regodeo de los forasteros, para que éstos llevarán una excelente impresión de la ciudad.

Yo no tengo por que responder de los supuestos ataques que, según ese señor, dirige Matilde de la Torre a la "S. A. M.", aunque, posiblemente, esos ataques se encuentren justificados, en el monopolio que desde un principio se quiso hacer con esa empresa, al servicio del catolicismo, un poco averiguado hoy por la falta de ejemplaridad de muchos de sus pastores.

Tenemos que dar a los forasteros una explicación a sus interrogaciones, sobre todo al forastero que a fuerza de venir un año y otro, observa siempre el que las calles de la ciudad estén en obras durante el principio de verano. Y esta explicación es, que la reparación de las vías, el levantamiento de raíles, las obras de la Delegación de Hacienda, constituyen un festejo. El festejo del trabajo, una cosa parecida a lo que el proletariado mundial conmemora el Primero de Mayo, si el Gobierno lo permite.

Desgraciadamente es muy viejo ese disco de los paniaguados, tan viejo como es el sistema capitalista, porque siempre, en todas sus almas, los defensores del régimen viejo se preocuparon primero de colocar a sus amigos y a sus paniaguados. Y eso que decíamos en nuestro artículo, lo repetimos aquí en el caso de la "S. A. M.", porque es rigurosamente cierto. Claro está que se puede desfigurar y hasta desmentir, según el cristal con que se mire.

Ya lo sabe el forastero. No se preocupe porque encuentre todos los años el pavimento de las calles levantado. Nuestro Ayuntamiento, este u otro, el pasado y el futuro, son así. No tiene otra explicación que la de ser un festejo anunciador de las fiestas; ese festejo callejero, popular, como la salida de gigantes y gigantillas en Castilla, o gigantes y cabezudos en Zaragoza.

Pero lo que hemos seguido de cerca a la "S. A. M." desde su constitución, hemos visto cómo en vez de desarrollarse con un método evolutivo, de absoluta austeridad y rigurosa limitación en sus gastos, se preocupó en seguida de colocar aquí y en Madrid —en Madrid sobre todo— a una porción de amigos de los altos consejeros con espléndidos estipendios y suntuosas oficinas.

DE LA AUDIENCIA

SEÑALAMIENTOS PARA ESTE MES

Para el día 26 del actual está señalada la causa que ha de verse en esa Audiencia provincial seguida por el Juzgado de Instrucción de Reinosa contra Segundo López Ruiz, acusado de tenencia ilícita de armas, por cuyo hecho el Ministerio Fiscal pide le sea impuesta la pena de dos años de prisión. La defensa corre a cargo del abogado señor Ortueta, aunque parece ser que éste delega en el señor Herrera de Pedro

Roberto Alvarez
ABOGADO
Alameda 1.ª, 18
Teléfono 16-64

CAUSA INTERESANTE PARA EL DIA 29

Incoada por el Juzgado de Instrucción del Este, se verá en la Audiencia provincial la causa contra Juan Arbaiza Moleada, el día 30 del corriente, quien el día 21 del mes de abril último se hallaba discutiendo violentamente en la cantina de la estación de Renedo con Luis Hermosilla Martínez. El acusado sacó una pistola y disparó contra Luis Hermosilla, pero el proyectil no hirió a éste, sino a un señor que se encontraba en aquel lugar ajeno a toda discusión, llamado Matías Ibezabayo. Las heridas producidas tardaron en curar cuarenta y dos días. De la acusación de la causa está encargado el letrado señor Arce y de la defensa del procesado el letrado señor Vega Lamera. Por conducto particular sabemos que el Ministerio Fiscal tiene el propósito de pedir el sobreseimiento de la misma. Hay 22 estigmos de acusación.

sus puertas y les invita, por diferentes medios, a que la entreguen la leche? ¿Ha sido contrarrestado este ataque por el Consejo de la "S. A. M."? La Penilla conoce hasta en sus menores detalles la situación y el funcionamiento de la "S. A. M." prueba evidente de que dentro de la "S. A. M." cuenta con elementos que la informan y la sirven.

A propósito de esto nos vamos a permitir unas interrogaciones que merecen, a su vez, unas consideraciones sobre las que deben meditar luego los campesinos: ¿Cuántos con-

sejeros de los que hoy rigen y rigieron anteriormente el consejo de la "S. A. M." pertenecen a la cooperativa? ¿No habrá algunos que ni siquiera pertenecen a ella?

Se nos asegura —y nos resistimos a creerlo— que uno de los primates, muy acaudalado, entablaba negociaciones con la "Nestlé", a los pocos días de ser designado consejero, para no verse obligado a resolver la situación económica de la "S. A. M."

Y nos aseguran también que este mismo señor no ha regalado a la "S. A. M." las 90.000, como se ha

dicho. Esta entrega, al parecer, se hizo mediante recibo y con garantías de productos en calidad de depósito.

¿Se nos podrá decir qué papel representa en el Consejo de Administración el respetable señor, don Alfonso Osorio Martínez, próximo pariente de un señor abogado de La Penilla?

¿Qué hace ahora "El Diario Montañés" y los señores católicos y capitalistas ante una situación angustiosa de esos campesinos?

¿Dónde están aquellos arrestos en la defensa de los ganaderos montañeses, cuando en el fondo se ve hoy que aquella defensa tan ardorosa que remontaron en el Gran Cinema no era más que en favor de las empresas capitalistas y explotadoras?

¿Ponen el mismo entusiasmo los diputados monárquicos en la defensa de los pobres aldeanos que el que pusieron entonces en aquella teatral campaña?

¿Dónde están ahora aquellos agrarios que pedían el voto en las elecciones de noviembre?

Es público o, por lo menos, del dominio de muchos, que el señor Obispo convocó a una reunión de significados elementos de derechas que tienen mucho dinero —y cuyos nombres conocemos— los cuales se negarán a prestar apoyo a la "S. A. M."

Es necesario que la provincia interesada conozca la situación de la "S. A. M." y es necesario que se sepa con toda la claridad si la empresa puede tener una solución comercial y para ello se necesita que se reúnan inmediatamente todos los cooperadores con las cartas boca arriba. Y si el Consejo actual no quiere o no puede actuar, designar otro que actúe con rapidez, y, sobre todo, con voluntad, porque si no, el hundimiento será pronto inevitable y el goyo alcanzará a todos.

Yo no soy —no hacía falta decirlo— socio cooperador y, desde luego, no tengo derecho más que a una crítica, que podrá ser equivocada y quizás un poco dura, pero aseguro con toda firmeza que es hija de un noble deseo de servir hoy, como siempre, el interés de muchos campesinos de nuestra provincia afectados por la "S. A. M.", y no son de las derechas, y, en último caso, es una riqueza que en manos de las derechas no deja de interesarnos a todos cuantos sentimos el dolor y las consecuencias de los errores ajenos.

No hay ni odio ni sectarismo contra ninguno, por enemigo que sea. Nuestra postura es clara, como lo fué siempre y algunas de las personas del Consejo anterior de la "S. A. M.", incluso del que ahora rige, sabe mejor que muchos el respeto y hasta la simpatía que en alguna coincidencia sentimos alguna vez cuando el católico auténtico reconoció nuestra honra y nuestras actividades al servicio de los perseguidos y los explotados.

El católico, como el ateo, cuando son austeros, honrados y generosos, pueden darse la mano y coincidir en sus almas.

Los que no la merecen nunca, son los escribas y los fariseos, los que en nombre de un Dios azotan a sus semejantes.

Glosas madrileñas

Un triunfo en toda la línea

Un poco tarde, pero al fin hemos hallado la explicación. Resulta que toda la campaña mística del Padre Laburu tenía como final el evitar la muerte del toro "Mataor", que el domingo último se ha lidiado en La Línea.

Cuando el Padre Laburu dió en Madrid su conferencia con un tema tan pintoresco como "La psicología del toro de lidia", todos creíamos que tras ese rótulo se escondía alguna intención muy acorde con el sujeto que aparece en el enunciado de su charla. Pero el Padre Laburu habló del toro de lidia con una competencia y una autoridad que para sí quisiera César Jalón, que ha llegado a ministro sin comprender la psicología del toro de lidia, a pesar de ser revistero, tal vez porque le interesaba mucho más comprender la psicología del torero, al que siempre ha visto Jalón con los alucinantes reflejos del oro que brilla en los caireles. Lo que se proponía el Padre Laburu en aquella magnífica campaña sobre el toro de lidia, era evitar que muriera el toro "Mataor", al que la hija del ganadero había criado con biberón, que es con el mismo régimen presupuestario que el señor Lerroux está criando ahora a su minoría parlamentaria. La posible muerte de "Mataor" emocionó mucho al Padre Laburu. Por aquella época —y también ahora— estábamos muchos españoles bastante emocionados porque tampoco se cumplieran sentencias de muerte; pero nuestra emoción se polarizaba entonces —como ahora— en derredor de unos seres humanos y es natural que el Padre Laburu no se contagiara de esta emoción nuestra, tal vez por la razón de que cada uno viene obligado a solidarizarse con sus afines. El Padre Laburu hizo muy buenos discursos para evitar que "Mataor" muriera a manos de Domingo Ortega. A nosotros ni siquiera nos dejan pronunciar discursos para evitar que mueran hombres.

De todas maneras, el Padre Laburu ha triunfado en toda la línea. Mejor podríamos decir que ha triunfado en toda La Línea, que es en donde se ha perdonado la vida a "Mataor". Si el Padre Laburu quisiera amenizar la feria valenciana, podría haber amparado también a esos toros desdemonjados el domingo último. Más con ello evitaría que los espectadores puedan consolarse si presencian la lidia de algún manso. Siempre les cabrá el recurso de sospechar que la res era merecedora del apoyo del Padre Laburu, ya que resulta que "Mataor" era bastante manso, circunstancia muy natural en un bicho que se encuentra protegido por quien predica la mansedumbre.

¿A qué complejo extraño responde esta devoción del Padre Laburu por los toros de lidia? Organizar una campaña retórica, de extraordinaria resonancia, para salvar a un toro, nos parece excesivo. Quizá arranque de aquel mito faroico de las vacas gordas y las vacas flacas, sueño que se interpretó como síntoma de la miseria y de la abundancia. No son los toros, sino las vacas las que preocupan al orador místico. Las vacas gordas de la monarquía, que todos creíamos muertas, pero que ya están embistiendo de nuevo. Sin embargo, es inútil. De esas vacas ya cortó alguien la oreja en Mestalla y después ha vuelto a cortarla en Bilbao.

Madrid, 22 julio 1935. RETINTIN.

La política española atraviesa por momentos decisivos para todos los ciudadanos. El resurgir clamoroso de la opinión izquierdista, pone a la orden del día la actividad de aquellos organismos sinceramente republicanos. Por eso

"LA REGION"

se dispone a publicar, muy en breve, sensacionales reportajes políticos, entrevistas con los más destacados hombres de la causa izquierdista.

Augusto Barcia, Marcelino Domingo, Casares Quiroga, Miguel Maura, Santaló, Gordón Ordás, etc.

destilarán dentro de pocos días por las columnas de

"LA REGION"

para exponer, exclusivamente para nuestros lectores, el criterio que les merece la actual situación política.

¡Republicanos! ¡Trabajadores! Vuestro periódico, el que defiende vuestros intereses de clase y vuestros sentimientos ideológicos, no es otro que

"LA REGION"

¡Propagadle! Haced que aumente su tirada para conseguir con ello una mayor difusión de vuestras ideas, de vuestros sentimientos, de vuestras aspiraciones.

MUNICIPALERIAS

Cuando entramos esta mañana en el despacho oficial del señor Villegas, se hallaba en el mismo una comisión de vendedoras de pescado que, acompañadas del ponente de la comisión de Abastos, señor Alday, fueron a quejarse de que les estaba prohibida la venta en la marquesina del mercado de la Ribera y por si esto fuera poco tampoco les está permitido, por los ocupantes de las puestos del interior, la venta de su mercancía dentro del mismo.

El señor Villegas prometió a las vendedoras ocuparse del asunto, y a este efecto comisionó al señor Alday para que se entrevistase con el administrador de la plaza del pescado para tratar de solucionarlo.

Una vez marcharon las vendedoras, interrogamos al alcalde respecto a lo ocurrido hace unos días en la segunda playa del Sardinero, donde el señor Villegas, en una visita de inspección, encontró bañándose a unos obreros municipales que, a su enten-

diarios insertamos la circular que dirige a su personal el Consejo de Administración del ferrocarril Astillero a Ontaneda, en la que se comunicaba, que de "no variar el curso de las aguas, se vería obligada a descontar los pluses que se habían concedido, ya que del reparto en dinero hecho a las Compañías ferroviarias, no la había alcanzado en nada". Si no era esto lo que decía, el espíritu no varía.

Con esta circular a la vista, tan alarmante, tan seca, tan poco humana, venimos una vez más el proletariado a ser manejado de la clase patronal, esgrimiéndonos para amenazar a los poderes, mejor dicho, para que seamos el proletariado el que amenecemos o el que expongamos con acento quejumbroso la triste situación en que nos dejaría "caso de que la Empresa llevara a cabo sus propósitos".

El tópico de que quedan tantos miles de obreros sin trabajo, tantas familias sin pan y en plena carretera de la miseria, va resultando un truco patronal de excelentes resultados en la mayoría de los casos. Al "social-re" del dolor proletario, medra la Empresa, si no en esta ocasión, en muchas otras; si no en el aspecto de despidos o rebaja de salarios, lo es también en el aspecto de solicitar concesiones o pedidos del Gobierno. No hace falta enumerar hechos; sólo es necesario recordar las miles de veces que Bruno Alonso o Antonio Ramos han sido los vehículos que acompañaban para solicitar trabajo a determinada Empresa.

No está mal. El hambre del proletariado, además de hambre, es dolor moral. El Consejo de Administración del ferrocarril de Astillero a Ontaneda hace bien en defenderse al amparo de las ciento treinta familias ferroviarias que están amenazadas. Estableciendo un contacto de amenazas, éstas llegan a lo más alto de las capas gubernamentales. ¡Ah, los trabajadores que se quedan sin pan! ¡Oh, los millares de niños que quedarán abandonados! ¡Justa lamentación o advertencia; pero, ¿y esto mismo no es cuando los trabajadores y los niños son explotados por un patrono desaprensivo? ¡Oh, los niños! ¡Oh, los trabajadores!

Hacen bien las Compañías ferroviarias en pedir por boca de sus obreros, para cuando lo consigas dejarles en la indigencia, exactamente igual que cuando piden para material ferroviario. Seguimos con un material que es igual al de hace años, a pesar de haber obtenido varios 15 por 100 de aumento en las tarifas. ¡Siga el truco.

3 años de lucha
Por Juan García Mera, etc.
PRESIDENTE
Plas. y A reembolso, 2,60.
Hilbertes, Paredes, Pariseo!
Por Juan García Morales.
Pesetas, 50. A reembolso, 2,10

Casa Rocillo
SANTOÑA
Comidas y bebidas
ESQUINA AL INSTITUTO

Se ruega a nuestros compañeros, cuando vayan a Santóna visiten esta Casa.

Sindicato Tranviario

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a esta sociedad, a una asamblea, que se celebrará el viernes, 26 del corriente, a las diez en primera convocatoria y a las diez y media en segunda para tratar el siguiente orden del día: Lectura de correspondencia y gestiones de la directiva. Rogando a todos los compañeros la más puntual asistencia.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

El día 28 del corriente llegará a Santander, procedente de Oviedo, un tren especial

Coincidiendo con la celebración en Santander del "Día de Asturias" el próximo día 28 llegará a Santander en un tren especial, desde la capital asturiana, más de medio millar de ovetenses para asistir a los diferentes actos organizados para dicha fecha. Igualmente y como en dicho día coincide la corrida de toros que se celebrará en Santander, y en la que

GRAN SASTRERIA
Depósito de paños finos.
Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra
TORRELAVEGA

tomarán parte Belmonte, Lauda y Armillita, aquellos viajeros del tren especial que quieran asistir a la misa, serán provistos de entradas, a precio de taquilla, en Oviedo. Ni que decir tiene que el que Santander celebra el "Día de Asturias" ha sido acogido entusiastamente en la región hermana, siendo numerosas las industrias asturianas que concurrirán con sus productos a nuestra Feria de Muestras.

La Igualdad
Cooperativa Obrera Alparagatera

Trabajador: pide siempre a tu tendero, alparagatas marca LA IGUALDAD

DESPECHO:
Calle Segismundo Moret, 17, bajo.
Domicilio social: Casa del Pueblo

BAR FLOR

Participa a su distinguida clientela, que permanece abierto este establecimiento, hasta las cuatro de la madrugada.

No encargue usted ningún trabajo de imprenta, sin consultar antes con la

Imprenta ANDRACA

Madrid, 2. Santander.
TELÉFONO, 15-14

UN DRAMA IGNORADO

Por Cruz Salido.

En Madrid han comenzado a publicarse recientemente dos semanarios socialistas: "Democracia" y "Claridad". El lector que se interesa por estas cosas, o lo hará, y no mucho que decir, sino por lo que es preferible callar y dedicar nuestras energías a combates de mayor eficacia que este. El problema que a mí me sugieren estos dos semanarios es otro distinto, que no hay ningún inconveniente en airearlo ni a nadie perjudica su difusión. El problema es minúsculo. Tan minúsculo y tan reducido cuanto que es personal. El lector me permitirá que en esta ocasión le hable de mí.

Yo soy un periodista socialista, que estaba en paro desde el mes de octubre del pasado año. La cosa no tiene importancia alguna. Como yo, y por la misma causa que yo, hay millares y millares de obreros. Perder comporta estas consecuencias y yo las acepto con la misma serenidad que mis camaradas. Yo soy redactor de "El Socialista". Ser redactor de "El Socialista" no es ninguna broma. Justamente es, en periodismo — y es natural que sea — una desventaja económica. Por lo tanto, yo tenía que escribir en otros periódicos, además de en "El Socialista", al objeto de atender mis necesidades. Escribía en "Avance" de Oviedo, en "Democracia" de Jaén, en "Avance" de Las Palmas y en "El Liberal" de Bilbao. Excepto este último, todos los demás periódicos han desaparecido en octubre. Yo he devorado el movimiento revolucionario. Quiere decir esto que yo me quedé poco menos que en el desamparo más absoluto. Nada más lógico. Nada más vulgar. Es lo que ha ocurrido a muchos.

Pero he aquí que comienza a surgir la prensa socialista. En Madrid aparecen esos dos semanarios citados, que lanzan una gran tirada y probablemente obtienen algún rendimiento económico. El lector pensará que yo he sido invitado a colaborar en esos dos semanarios, mas el lector no acierta en esa previsión que cualquiera tiene derecho a hacerse. Nadie suponga que trato de hurtar mi tristeza y mi envidia. Ya se yo que en estos casos se acostumbra a hacer un alarde de desdén y a aparentar indiferencia porque la invitación no haya surgido. Pero eso es falso. A mí me entristece que no me hayan llamado a colaborar y enviado a quienes lo han conseguido. Decir esto es lo sincero y lo justo. No hablemos de mi valoración profesional. También en este punto yo sé que se acostumbra a hacer remilgos y echarse de modesto. En este caso mío sería obligado hablar de modestia y de insignificancia; pero yo no pretendo que a mí se me invitara a colaborar en esas publicaciones por mis dotes profesionales. Esto no cuenta para nada, ni importa examinarlo. Si de esto hubiera esperado yo la asistencia de esos camaradas está justificado que no llegara. Pero yo tengo un título para merecerlo: el de redactor de "El Socialista". Un título que para esos compañeros no puede tener recusación alguna. Quien es redactor de "El Socialista" debería merecer el apoyo de quienes se lanzan a hacer obras periodísticas en beneficio del Partido. Si mereció el apoyo y la confianza del Partido, nadie puede explicarse por qué no se le asocia a las empresas que se acometen para engrandecer al Partido.

Sin embargo, no es siquiera una categoría lo que hay en ese título. Si fuera una categoría me guardaría mucho de escudarme en ella. Lo que se pide, lo que yo pido, es una consideración elemental para los redactores de "El Socialista", que se encuentran sin trabajo desde hace diez meses. Tanto "Democracia" como "Claridad" piden que reaparezca "El Socialista". Esta demanda es un deber suyo y la hacen con un auténtico entusiasmo y con una evidente sinceridad. Piden que reaparezca "El Socialista" porque saben que esto es útil para nuestro Partido y beneficioso para nuestras ideas y para nuestros hombres. Pero no quieren enterarse de que tras la suspensión de "El Socialista" hay un drama. El drama de los que están sin trabajo como consecuencia de esta suspensión. De esto no quieren saber nada y estaban obligados a no ignorarlo y a preocuparse de ello. Ya se han cuidado, como es natural, de que los tipógrafos que hacen esas publicaciones tengan carácter profesional y reúnan los re-

quisitos necesarios de todo trabajador que pone decoro y un minimum de rebeldía en su oficio. Mas a la hora de señalar a quienes ha de encomendarse la tarea de escribir las profesionalidades no se tiene en cuenta y lo mismo da que sean periodistas como que no lo hayan sido jamás ni puedan serlo nunca. Esto ya no interesa.

No pretendo resucitar un pleito profesional, aunque no es desdenable, ni mucho menos, este aspecto de la cuestión. Pero no es esto lo que me preocupa. Lo que me preocupa es que los redactores de "El Socialista", en un momento bien dramático para nosotros, no tengamos la asistencia de nuestros compañeros. Lo que me duele es que quienes hacemos "El Socialista"; es decir, la obra de mayor estimación periodística del Partido, no podamos ser útiles en otras publicaciones socialistas, precisamente en un instante en el que lo necesitamos. A los

diez meses de estar suspendido "El Socialista", la redacción está punto menos que disuelta. Es lógico. Uno se ha marchado a Londres; otro se va a Santander; otro se ha retirado en su pueblo... ¿Cómo vivimos? Yo no sé cómo viven mis compañeros. Por lo que a mí se refiere, ya diré de qué vivo. Traa la suspensión de "El Socialista" hay un drama humano que a mí no me extraña que no impresione a quienes han dictado esa suspensión; pero que me asombra que no inquiete a los compañeros que hacen publicaciones socialistas, en cuya labor, con una legitimidad y una preferencia que nadie nos puede disputar, ha debido procurarse que apareciéramos, no por otra razón — aunque haya otras — que la de ayudarnos.

Pero yo sé — al menos en mi caso, que es el único que puedo examinar — por qué no se me ha invitado a colaborar y por qué no se me ha ce participe del rendimiento económico, si es que lo hay. Son razones

OBRERO:

Si tienes que comprar Camisetas, Calzoncillos, Calcetines, Camisas, Buzos, etc., etc., acude a comprarlo a la Casa NEILA, Peso, número 10.

ACONSEJA

A tu compañera que visite esta Casa cuando necesite tejidos de algodón, géneros de punto y confecciones.

Buzos y Camisas para trabajo, de la acreditada marca "Irrompible"

NEILA Calle del Peso, 10

MUNICIPALERIAS

(Viene de primera página)

al Patronato de Inicativas y Propaganda, que se encargará de hacer grata la estancia en Santander a dichos profesores. También nos manifestó el señor Villegas que el delegado nombrado para inspeccionar y establecer los necesarios servicios de limpieza y riego de las calles, señor Urbina, había recorrido la ciudad, comprobando la necesidad de retirar de varias calles los montones de grava y escombros procedentes de varias obras municipales.

Kursaal "La Tierruca"
SEGISMUNDO MORET, 7. - TEL. 3532

Jueves, 25 de julio

Tres Colosales Debuts, tres

Encarnita Suárez **Carmen Burgós**
Canzonetista Frívola Bailarina y Cupletista

ATRACCION ATRACCION

Amparito Villa
Estrella de Alta Frivolidad

Cabaret de 12 noche en adelante
20 BELLISIMAS BAILARINAS DE SALON, 20

Todos los días Varietés siete tarde y diez noche en adelante

grupo de profesores ingleses que vienen a estudiar las condiciones de nuestra ciudad con objeto de que en años sucesivos sea Santander el lugar donde vengan a aprender el castellano los alumnos de los centros de enseñanza a que estos profesores pertenecen. Para recibirlos y atenderlos debidamente, he nombrado un delegado municipal, habiendo pasado aviso, asimismo,

El alcalde nos anunció que daría las oportunas ordenes para que esto se llevara a efecto inmediatamente. Por último nos dijo don Herminio que para fines de este mes quedarían terminadas las obras municipales que se están realizando dentro del casco de la población, con la excepción del porche de la antigua Admunicipal, habiendo pasado varios días más

S. HERNANDEZ

Mecánico oficial de la Compañía de Cajas Registradoras "National y Krupp"

Máquinas de Contabilidad - Limpiezas - Reparaciones - Restauración y Abonos - Piezas de recambio.

Doctor Madrazo, núm. 28 1.ª dcha. SANTANDER

políticas las que se oponen a ello. Razones perfectamente explicables, claras y lícitas. No hay nada inconcebible en este apartamiento de que se me ha hecho objeto. No se me invita, porque yo estoy — empleemos la palabra que ha sido adjudicada para este fin — en una posición de equidistancia. Donde yo carezco equidistancia, quiere decir inhibición, en un pleito que me parece desgraciado a nuestros fines. Mas otros ponen en esa palabra un matiz político. Aceptémoslo. No es cosa de andar ahora con digresiones justificativas, al socaire de una cuestión que es ajena al tema. Razones políticas hacen desdenable, no sólo mi colaboración — que esto es lo de menos — sino la ayuda que se me pudiera prestar. Por razones políticas — bien razonables, insistamos en ello — se me niega esta ayuda. Yo las acepto; pero no será sin decir que así procede la burguesía. Me apresuro a hacer constar, y lo hago con absoluta lealtad, que no es propósito de estos camaradas, confundirse con la burguesía en su táctica para facilitar trabajo a quien lo necesita. Nadie más alejado de ellos que este pensamiento. Pero azares de las circunstancias provocan esa coincidencia y yo, que como todo trabajador, he tenido que ofrecer mi trabajo, conozco bien la respuesta que la burguesía me ha dado para negármelo en alguna ocasión, haciéndome el reparo de que no podía aceptarlo porque yo era socialista. Muy candoroso tendría yo que ser para admitir que haya diferencia entre quien me niega trabajo porque soy socialista, y quien me lo niega porque sea equidistante o centrista. Los dos quieren que sirva su política. Los dos pretenden que me contrate para sus fines propios. Y esto, por muy natural que sea, por muy amplia que se muestre mi comprensión para entenderlo y para justificarlo, no puede evitar que me duela.

Hay un drama tras la suspensión de "El Socialista", que no solo deja insensibles a los ministros, sino que no parece interesar mucho a nuestros compañeros cuando tan poco se preocupan de mitigarlo en la medida de sus fuerzas, no haciendo sacrificios pecuniarios sino invitando a que sean los periodistas de "El Socialista" quienes hagan el periodismo socialista, cuando, como en el caso presente, no tienen ocupación alguna. Yo he padecido este drama, como lo han padecido otros. Ya no lo padeczo. Por eso me he permitido hablar de él y por eso lo hago a cuento en esta ocasión, ya que, si a mí me atormentara como atormentan a otros de mis camaradas, tendría el pudor de esconder mi lamentación. Como seguramente se esconden ellos. Ya no lo padeczo en lo que tiene de agobio económico, aunque fe viene matizando en lo que tiene de preocupación espiritual.

Yo he tenido la desventura de encontrar trabajo en la prensa burguesa de Madrid y provincias. Es preciso decir que esto constituye una desventura, por cuanto que "Democracia" ha reprochado a quienes estamos en este caso, que colaboramos con la burguesía. "Democracia" comete una terrible injusticia. No es cosa de examinar ahora si escribir en la prensa burguesa es para un socialista tanto como colaborar con la burguesía. El pleito está fallado en nuestro Partido; pero yo no me he acogido a este fallo genérico, y concretamente he obtenido la autorización necesaria para esta labor. Trabajo en la Prensa burguesa con un decoro y con una caridad auténticamente socialistas. Mi lealtad es irreprochable. Tan severo y tan escrupuloso he sido en la contratación de este trabajo como pueda serlo cualquiera. No por el hecho de que "Democracia" sea objeto de algún ataque injusto le está permitida la injusticia, y en este caso hay injusticia notoria en su apreciación. ¿De qué se pretende que vivamos los periodistas socialistas? En la Prensa burguesa no podemos trabajar, y en la Prensa socialista no quieren que trabajemos.

Hay un drama en la suspensión de "El Socialista". Un drama que para algunos dura ya diez meses. Yo lo he resuelto, como resuelven estas cosas los socialistas: trabájalo. Pero yo no puedo ocultar la amargura de los que no lo han resuelto y la tristeza de que no sea sólo en los enemigos en donde se encuentre la falta de apoyo y de comprensión.

HERMANOS PALACIO

CALZADOS

EL BLANCO Y NEGRO

TORRELAVEGA

Cabezón de la Sal

"PRO NECESITADOS"

Por las casas de la villa se ha repartido una hoja que "Al pueblo de Cabezón" dirigen varias señoras de la localidad, en cuya hoja se hace un llamamiento al vecindario para que secunde la obra "pro necesitado" que ellas acaban de iniciar.

"Nada más hermoso y simpático, nada más cristiano y humanitario que socorrer al necesitado", empiezan diciendo, y, en verdad, que no hay nada más hermoso y simpático, nada más humanitario y hasta cristiano, que socorrer a los necesitados; si de verdad se recorriese a todo necesitado; pero como en Cabezón hemos visto y estamos viendo que cuantas obras de misericordia se hacen para dar de comer al hambriento y para vestir al desnudo son únicas y exclusivamente para aquellos que van a misa o a la catequesis; no poderemos por menos de poner nuestro "pro" a esa cruzada "pro necesitado", y una prueba de ello es ese "Comedor infantil" y "Bepero Catequístico" que en dicha hoja se mencionan como obras de verdadera caridad. Porque ¿Quiénes van o son admitidos en el Comedor infantil? ¿Quiénes son vestidos en el Re-

EL RAPIDO

TALLER DE CALZADO
BURGOS, 12 SANTANDER

pero catequístico? Pues en el primer comer aquellos niños cuyos padres han votado a las cercenias o bien llevan la recomendación del Padre cura o de la gloria de Dios. Y en el segundo, ello mismo lo indica: se visitan a aquellos que van a la catequesis.

Y con la "Cocina Económica" y con los "Socorros a domicilio", que tratan de frudar, sucederá lo mismo: que el harapiento que no vaya a misa seguirá mostrando sus harapos, el hambriento que no vote a don Eduardo, don Pedro o don Santiago, seguirá alargando su mano descarnada y el devorante que no crea en Dios continuará gritando de desamparo.

Y nadie me lo desmentirá, porque a todo aquel que me lo contradiga le pondré como ejemplo el comedor y ropero antes citado, y más que todo el comedor que hay en Carrejo, que fundó Miguel Pérez Alonso para dar de comer durante el invierno a todos los pobres, sin distinción de ideología y al que van sólo los que quiere el padre cura de Villacaciques y la gloria de Dios, de dos Hermanos.

Mientras los ricos y caciques de Cabezón sigan así la limosna no llegará al verdadero necesitado, no se evitara en nuestra población el lamentable espectáculo que vienen ofreciendo los innumerables pobres, ni tampoco se evitarán molestias al vecindario.

También, cambien de modo de pensar. Sigán, sigán al pie de la letra lo que dijo Jesús de Galilea y entonces todos llamaremos virtud de caridad, altruismo y fraternidad a esa cruzada "pro necesitado".

Si no dan su brazo a torcer, nada podremos conseguirlo y en Cabezón seguirán las cosas como siempre, por lo que, y con muchos me han dicho, en lugar de dirigir esa hoja "Al pueblo de Cabezón" deberían de haber puesto: "A los ricos que quieren obtener votos y piedad del necesitado".

Señorita, ¿quiere usted ser artista?

Acuda al estudio de variedades

Paramo y Montferrer

ATARAZANAS, 17, 1.º
(Horas, de 4 a 8 tarde)
ENSEÑANZA. GRATIS
TELÉFONO, 28-60

Alarazanas, 12 Paragüería 'SIMAR' Alarazanas, 12 No tiréis vuestro paraguas por viejo o estropeado que esté. En esta Casa se le ponen nuevo por muy poco dinero. OBRERO: AQUI ENCONTRARAS TODA CLASE DE ROPAS DE MAHON AL ALCANCE DE TU BOLSILLO. Especialidad en paraguas de encargo

Actividad sindical Alianza de Sindicatos portuarios de España

(Conclusión) El salario de los obreros, eventuales—notad bien esta palabra, obreros eventuales—empleados en los trabajos de carga y descarga de buques, será fijado por los jurados mixtos de carga y descarga de los puertos, los cuales, en el último mes del semestre natural, teniendo en cuenta las estadísticas de trabajo dentro del mismo, determinarán el salario real percibido por los obreros afectos a su jurisdicción, que registrará para todo el semestre siguiente. En todo caso, el salario base para la indemnización no podrá ser inferior a nueve pesetas diarias. Art. 3.º Las disposiciones de los párrafos anteriores no son aplicables a los obreros no eventuales, atendiendo como tales a los dedicados a la carga y descarga para una sola Empresa de manera continuada. Tenemos que exponer referente a la parte primera, frente, naturalmente, a la tesis que sostiene el decreto del señor Salmón, que los salarios ya están establecidos en cada puerto según las propias características, y de acuerdo a las condiciones de trabajo libremente pactadas por las patronales y las organizaciones obreras; luego es un maremagnum, mejor dicho es un sistema muy habilitado, quizá, para eludir la ley, pero que no tiene ningún viso de justicia y realidad ante lo que se trata de arrebatar, y por añadidura darle un aspecto de legalidad que no puede ni deber tener, hasta que no se abren a anular la ley de accidentes, hoy en vigor. Y en la segunda dice, que no serán válidos los párrafos anteriores para los obreros no eventuales. Y bien, ¿quienes son éstos en los puertos? Señores del Consejo de Trabajo. Ustedes olvidan que en la mayoría de los trabajadores de los puertos de España, los obreros no pueden considerarse como eventuales, porque no tienen otro patrimonio más que el trabajo diario en el puerto, y si en el trabajo de la carga y descarga de buques se emplean "eventualmente", es por la razón poderosa de no tener diariamente ocupación. Y nosotros preguntamos: ¿Qué empresas, qué compañías, de navegación o aquellas empresas intermediarias que explotan el esfuerzo muscular de los obreros portuarios, tienen obreros fijos hoy, cuando existiendo el trabajo a descajo saben que sacarán mejor beneficio económicamente que sosteniendo "collas" fijas en los trabajos? Les decimos, que en esta situación, hoy quedan muy pocas empresas que continúan este sistema de trabajo. No. ¿eso es una argucia más para justificar lo que no tiene justificación? Porque, para la suerte obrera, todos los trabajadores portuarios que cada mañana acuden al trabajo en los puertos, y bien en unos se asignan por el sistema de la lista de TURNO, y en otros

por el de libre elección, estos obreros NO SON EVENTUALES, SON FIJOS, porque no tienen otro patrimonio para defender su derecho a la vida que el trabajo en el puerto. Para la parte obrera—y así lo interpreta la ALIANZA PORTUARIA—la eventualidad no es más que cuando se produce un exceso de trabajo en un puerto cualesquiera y se recurre a la mano de obra extraña al censo portuario, o sea, se recurre a la mano de obra que no consta en el total de los que componen la organización obrera, y si así fuera, ¡que conste!, eso es todavía más injusto. Es que deben de existir diferencias entre unos trabajadores y otros trabajadores, cuando realizan un mismo esfuerzo y sufren un accidente de trabajo. ¿Qué lógica, ni qué espíritu de justicia anima el decreto que comentamos dado por el señor Salmón? ¿Es esta la ética cristiana de los que gobiernan muy "evangélicamente" la República. Por donde se miran los lados del decreto de Angueba de Sojo y la peor modificación dada por el señor Salmón, se ve que nada de lo hecho tiene pies ni cabeza. Constatemos, sin embargo, que todo ello va directo a justificar el despojo de que se ha hecho objeto a los obreros portuarios. Y por ello lo decimos alto y para que se oiga. ¡No aceptamos nada de lo hecho! Pedimos la anulación de esos decretos por injustos, por perturbadores, porque solo favorecen a la clase patronal, o sea, a las Compañías de Seguros de Accidentes, que no pueden justificar nada en el orden de que no realizan "negocios" mientras la clase obrera sufre el despojo de que se le hace objeto. Continuamos nuestra protesta y nuestros trabajos de agitación. Y decimos a las organizaciones que integran esta ALIANZA que rechacen dicho decreto y la misma modificación. ¡NADIE—y dudamos que ninguna representación obrera en el seno del Consejo de Trabajo haya aceptado ese esperpento de decreto anterior y el actual pueda aceptar lo que va contra la propia ley de accidentes del trabajo! Lo contrario sería favorecer el fraude moral que se perpetúa por disposiciones legales—así, ilegales—que entraña gobernar por decreto. ¿Quién es ni puede hacer "eso" que se está haciendo? Al tiempo decimos la resolución de este problema que si llega a un conflicto y constante que no lanzamos ninguna amenaza—no será culpa de los trabajadores portuarios, sino de quienes nos lanzan a gestos de desesperación. Por la Alianza Portuaria, el secretario. D. TORRES.

! OBREROS! Un camarada, salido del barco, ha puesto una carbonería, donde encontraréis Carbones de madera y piedra, leñas, menaje de barro, etc., etc. N.º 7, Rualaso, n.º 7 LA PRONTIUD Servicio a domicilio. - Telf. 3764

Alquilo en sitio céntrico piso amueblado, cuarto de baño, sol todo el día, temporada. Informes en esta Administración.

CONSERVAS DE PESCADOS MARCA Y. V. REGISTRADA VILLARIAS SANTIAGO (SANTANDER)

¡Para hacer envíos a los presos! Colectas semanales.—Tercera semana de julio Estas Agüero, 1 peseta; Manuel Alba, 1; Higinio Andraea, 3; José Balbás, 1; José Camus, 2; Svaristo Carús, 1; Balbino Carús, 1; Domingo Cifrián, 1,45; Francisco Corveira, 2,70; N. Cubría, 2,40; Santiago Cuevas, 1; Manuel Díaz, 1,55; José Díez, 1; Pedro Elizalde, 1; Matías ernández, 2,10; Antonio Fuentes, 3,50; Ubaldo Fuentes, 2,50; Félix García, 2; Ricardo Gómez, 1; Antonio Gómez, 1; Francisco Gómez, 1; Feliciano González, 2; Serafín Gutiérrez, 2; Luis Hernández, 1; Mateo Chaves, 1; Manuel Lanza, 2; Demetrio Lobón, 1; José López, 2,20; Cipriano L. Menar, 1; José Montero, 2; Moya, 2; Francisco Noireña, 1; Ramón Ocaja, 1; Ramón Ortega, 5; Carlos Quintana, 1; Jesús Ramos, 3; Miguel Ríos, 1; Antonio Rodríguez, 1; Antonio Sáiz, 1; Juan Setién, 2; Ramón Solar, 1; Luis Uriarte, 2,20; Carmen y Antonio, 2; Antonia Veraera, 1; Zabalata, 2,40; Manuel Ruiz, 0,50; Maximiliano Alonso, 3; Amigos P. Zaldivar, 1; Martín Aspiazú, 1; Manuel Benítez, 2; Eleuterio Castañedo, 1; F. Chan, 1; Cecilia del Castillo, 1; José Ceballos, 2; Justo Curbillas, 2; Prudente Cuesta, 2; Un democrata, 2; Manuel Diego, 1; Josefa Elizagaray, 5,50; Luis Fernández, 2; A. Flores, 1; Julián Fuentes, 2; José García, 1; Félix Gómez, 2; José Gómez, 6; Angel Gómez, 2; Anibal González, 2; Valentín Gutiérrez, 2; Lucio Herrezuelo, 0,50; Hotel Pallas, 1; Domingo Imaz, 1; Sindo Leiza, 2; Azpil, 1; J. Maestro y amigos, 3,10; Mariano Miguel, 2; Hermenegildo Moreno, 1; Manuel Muñoz, 1; Varios vecinos del Barrio Obrero, 1; Sofía Pérez, 3; Juan Prieto, 1; A. Réventún, 2; Arturo Rodríguez, 1; Feliciano Roldán, 1; Cilio San Emeterio, 1; Serrín, P. C., 1; Ramón Taño, 2,25; Daniela Valero, 1; Beatriz Vega, 1; Vicuña P., 1; A. Zarzosa, 2; Vendedora de plátanos, 0,20. Total, 152,06.

COLONIA PENITENCIARIA DEL DUESO Nueva fábrica de muebles de lujo a cargo de Restituto Santos, fabricante de muebles de arte en Irún. Acaba de abrirse al público la exposición y venta de los primeros muebles fabricados. Precios excepcionales para almacenistas. Vida catálogo del mueble que interese. Para no vernos obligados a retirar informaciones de provincia, rogamos a los correspondientes sean breves en sus escritos, para no perjudicar a otros pueblos que tienen necesidad de ocupar estas columnas.

INFORMACION MARITIMA LA PESCA. Siguen una temporada de mareas poco beneficiosas para la clase pescadora, pues solamente se registran las entradas a que estamos acostumbrados de algún tiempo a esta parte y que se cotizan a unos precios bajos. La pesca traída en el día de hoy ha sido la de bonito, sardina y chicharro, y un poco de pescadilla que han traído las parejas, habiéndose cotizado en alza. MOVIMIENTO DEL PUERTO. Poco en verdad ha sido el movimiento del puerto en día de hoy, pues sólo se ha registrado la entrada del vapor griego "Zrinski", procedente de Tokpilla, con cargamento de nitrato. EL TRABAJO EN LOS MUEBLES. Las diferentes faenas del puerto

EL TIEMPO Barómetro, 763; termómetro, 22; ventolina del O.; mar llana; cielo despejado; horizonte brumoso. EL ESTADO DE LA BARRA ES BUENO. MAREAS Día 24. — Pleamares: tarde, 10,30 coeficiente, 49. Día 25. — Pleamares, mañana, 11,11; tarde, 11,51; coeficientes, 47 y 48. (Para hallar la hora local, hay que descontar 15 minutos.)

ANUNCIOS POR PROFESIONES Tarifa económica y especial

Bares BAR COSMOPOLITA, Ballén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café expreso. Manzana, Blanco de la Nava y licor de las mejores mareas. Muebles ECONOMICOS.—Plazos y contado Casa Maté.—Alameda Primera número 28. Abogados SANTIAGO ARENAL.—Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho. Fruterías RUTERIA "LA ROSITA". Pan, huyes, frutas, y hortalizas de todas clases.—San Fernando, 46. Bares Fondas DESEO HUESPEDES hijos. Pensión, 5 pesetas. Casa particular. Baño, habitaciones independientes, mucho sol. Informes LA REGION. Médicos CONSULTA ECONOMICA DE ENFERMEDADES VENEREO-SIFILITICAS, los días laborables, de 4 a 6 y media tarde, a cargo del médico especialista Vega Trápaga, Méndez Núñez, 7. Ofertas SE VENDEN romanos de plato castellanos, precios muy baratos. Magallanes, núm. 45, entresuelo. Socio preciso con 500 pesetas para explotar asunto de temporada, técnico en su clase. Tratar: Calle Carbajal, 11, entresuelo. Señor Morla, de diez en adelante.

LA CASA DEL MAHON Alarazanas, 6 TRABAJADOR MONTAÑÉS Comprando nuestros artículos de excelente calidad y mejores precios, ayudas a obreros montañeses y a la industria regional. Buzos, Chaquetas y Pantalones de mahón, Camisas de la ponderada marca SIN FIN. Especialidad en la medida por maestro cortador. VALE por 50 céntimos de descuento.

IV Feria de Muestras Programa de espectáculos y fiestas

Días 25 y 26, a las once, inauguración de la función teatral organizada por la Asociación de Antiguos Alumnos Salsianos. De diez y media en adelante, verbena organizada por el Comité de la Feria. Días 5 y 6, de ocho a nueve y media y de diez y media a doce, Luisita Esteso, cancionista, y Carmen Arriaga, bailarina. Día 7, a las diez y media, y día 8, a las siete y media, concierto coral e instrumental, por el Orfeón Pamplonés y orquesta de la Coral de Santander. Día 9, fiesta del expositor. A las ocho y diez y media, recitales a cargo de González Marín. Días 10 y 11, verbenas organizadas por la Asociación de la Prensa de Santander. En los días de Asturias, León y del expositor se celebrarán verbenas. Véanse programas de mano.

ESPECTACULOS

KURSAAL "LA TIERRUCA" Mañana, jueves, coincidiendo con la celebración del día de Santiago, se renovará completamente el programa de variedades, debutando dicho día la bellísima cancionista Escarmitta Suárez, la notable bailarina y chupetista Carmen Burgos y la estrella de alta frivolidad Amparito Villa. Igualmente se ha renovado el cuadro completo de bailarinas de salón, completándose hasta llegar al número de veinte. Como de costumbre, el supercanto del popular Kursaal "La Tierrauca" será amenizado por la formidable orquesta Montferrer. CAFE CANTABRO En los días que faltan para finalizar el presente mes de julio, se darán los últimos toques a las importantes obras de transformación que se están llevando a cabo en el café predilecto del público santanderino: el Cantabro. Una vez terminen estas obras y como ya hemos anunciado anteriormente, la empresa del concurridísimo centro de atracciones se trasladará a Madrid y Barcelona con objeto de ultimar los detalles de los magnos programas de variedades que se presentarán durante la temporada próxima. LOS CIRCOS EL DE DON SECUNDINO FEIJOO En la Alameda de Oviedo se ha instalado

Desde 1.º de julio Se ha hecho cargo de BAR RACING ARCILLERO, 15 el antiguo camarero del Café ANTORA INOCENCIO MARTINEZ

Alquilo cuatro gabinete exterior es, cuarto de baño con derecho a cocina, sol todo el día, sitio céntrico. Informes en esta Administración. CASIMIRO SAINZ, 33-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52 SANTANDER

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

La XXIX Vuelta Ciclista a Francia

El "manager" belga dice que hubo un momento en la última etapa en que el "maillot" amarillo dejó de estar sobre los hombros de Romain Maes.-Moineau vencedor de la etapa de hoy

PAU. — El manager del equipo belga, Mr. Steayer, después de corrida la etapa reina de la Vuelta, en la que, como es sabido, resultó vencedor el italiano Morelli, ha hecho interesantes manifestaciones con respecto a las incidencias de la misma.

Dijo el manager belga, que una vez que advirtió la fuga de Morelli, se adelantó con su automóvil para comprobar la distancia que separaba al routier italiano del líder belga, teniendo necesidad, para comprobarlo, de rodar a más de cien kilómetros por hora.

La marcha que tuvo que desarrollar, dijo Mr. Steayer, fué verdaderamente terrible, y por ella pude comprobar los tremendos peligros que suponían las escapadas en grupo por las peligrosas rampas de los "cols".

A treinta kilómetros de la meta, la distancia que separaba a Morelli del maillot amarillo era solamente de cincuenta y nueve segundos, o sea menos de un minuto.

Ustedes comprenderán la emoción que el comprobar esto me produjo, ya que al descender el Aubisque, la distancia que separaba a Romain de Morelli era de un minuto y cuarenta y nueve segundos, que en veinte kilómetros se redujeron en cincuenta segundos.

Yo, y acerca de esta etapa, había dicho a los corredores belgas que rodasen unidos, sin perder contacto con los italianos, y esto lo comenzaron a hacer desde el principio de la etapa, siguiendo en la misma forma hasta el Tourmalet, en el que Romain Maes se quedó un poco rezagado, y unido a Lowie, a fin de que si sufría algún accidente contara con la ayuda de su compañero.

Los dos pinchazos seguidos que sufrió R. Maes, pusieron en peligro el maillot amarillo, y fué precisa la ayuda de Vervaecke, que materialmente "tiró" del líder, y mis repetidos consejos, para hacer que el emblema del primer clasificado no cambiara de dueño.

Con la ayuda de Vervaecke, Maes consiguió acercarse bastante a Morelli, haciendo que a quinientos metros de la meta, la distancia que le separaba de él se redujese hasta el punto de poner al italiano a tres minutos del primer puesto de la clasificación.

Yo esperaba la llegada de los corredores a trescientos metros de la meta, con el cronómetro en la mano, y no pueden ustedes figurarse mi angustia al ver, después de la llegada de Morelli, cómo pasaban los minutos y mi "poullain" no acababa de aparecer.

Espero, sin embargo —terminó diciendo el manager belga— que en las etapas que faltan se aumente la distancia que media entre Maes y el resto de los corredores.

AMERICAN CIRCUS
Hoy, despedida del Circo de la plaza Cañadío
FUNCIONES 7,30 Y 10,45 NOCHE
con la revista
LLUVIA DE ESTRELLAS
por los famosos clowns
HERMANOS DIAZ

Comentarios al momento

En los círculos políticos se censura duramente el acuerdo del Gobierno

MADRID, 24.—En los círculos políticos y culturales se ha comentado con viveza el acuerdo de Consejo de Ministros suspendiendo la campaña pro amnistía. En el Ateneo de Madrid, en una de las más características tertulias izquierdistas, se aseguraba ayer que el acuerdo del Gobierno es una contradicción con todo cuanto viene manifestando después de octubre.

—Se ha afirmado repetidas veces—decía un caracterizado socialista—que nuestro partido y nuestras organizaciones estaban destrozados y que los socialistas habían dejado casi de existir. Sin embargo, la realidad se ha encargado de desmentir estas declaraciones. Y que así es, lo prueba el hecho de que el Gobierno impida, por miedo a las consecuencias naturales que ello ha de acarrear para los partidos de derecha, la realización de la campaña pro amnistía, cuando estos hombres que hoy están retenidos injustamente en prisión a miles de ciudadanos, están en el Gobierno como consecuencia de otra amnistía. Pero es que entonces se trataba de señorías burguesas y hoy quienes están en las cárceles son obreros.

También se comentaba animadamente la posición adoptada por varios diputados radicales y de la Ceda al pretender retirar el proyecto de reforma de la reforma agraria. Con tal motivo se afirmaba que la aprobación de esta reforma daría lugar, inmediatamente, a otra contrarreforma. A este efecto, se hacía mención al estado en que se encuentran los trabajadores del campo, hambrientos y desesperados, y de los cuales no se preocupan ni poco ni mucho los diputados radical-cedistas, más atentos a la aprobación de proyectos y leyes en beneficio de los grandes terratenientes y de las compañías capitalistas, como son las de ferrocarriles.

Un carretero muerto al volcar el vehículo que conducía

HUESCA. — En el kilómetro 11 de la carretera de Barbastro a Abiego, se precipitó por un terraplén, al desmandarse las caballerías, el carro que conducía Pedro Blecua Caveró, de Abiego.

Los obreros de Mazarrón van a explotar por sí mismos las minas

Por incapacidad de la Empresa MURCIA. — Los mineros de Mazarrón han llegado a un acuerdo con la Compañía de Hierro de Bedar para explotar por sí mismos las minas. Se ha creado la Comunidad de trabajadores que explotarán las minas por cuenta propia.

VEGA TRAPAGA
ECONOMICA, DIARIA, DE CUATRO A SEIS Y MEDIA TARDE
MÉNDEZ NÚÑEZ, 7, SEGUNDO

Un telegrama circular del ministro de la Gobernación

MADRID. — El ministro de la Gobernación ha remitido a todos los gobernadores civiles un telegrama circular sobre el paro obrero cuyo texto es el siguiente: "El ministro de Trabajo, como presidente de la Junta nacional contra el paro, me dice lo siguiente: La ley contra el paro de 25 de junio último, establece en su artículo 15, que a los particulares y Sociedades inmobiliarias que se decidan a la construcción de casas de renta en las condiciones que señalan los apartados primero, segundo y tercero del mismo artículo, comenzando la edificación antes del 31 de diciembre de 1936, se les otorguen los beneficios que concede el artículo 15 de la ley de Saneamiento y mejora de las grandes poblaciones, de 18 de marzo de 1935, extendiendo estos beneficios a todos los Municipios españoles, consistentes estos beneficios en la exención tributaria por 20 años, junto a la gratuidad absoluta de las licencias de obras y otros impuestos de carácter municipal, y habiendo llegado a conocimiento de la Secretaría de la Junta nacional contra el paro que algunos Ayuntamientos se niegan a conceder las licencias de construcción bajo el régimen de exención de arbitrios a que tienen derecho por lo dispuesto en la citada ley contra el paro, negativa infundada, por cuanto las exenciones concedidas no precisan de acuerdo previo de esta Junta, es por lo que a V. E. suplico se sirva dirigirse a los Ayuntamientos de su competencia, a fin de recordarles la precisión de cumplir con las obligaciones que les impone el mencionado artículo 15 de ley de Saneamiento y mejora de las grandes poblaciones. Lo que traslado a V. E. para que excite el mayor celo de los Ayuntamientos de esa provincia, a fin de que se cumplan, sin excusas ni protestas, las disposiciones legales citadas y cooperen por todos los demás medios a la gran labor que el Gobierno se propone realizar, en orden a este trascendental problema del paro forzoso."

GRAN CIRCO FEIJOO
(PALACIO DE ALUMINIO)
INSTALADO EN LA ALAMEDA DE OVIEDO
Hoy, miércoles, a las 10,30 de la noche
inauguración de la temporada y debut de esta formidable y maravillosa Compañía Circense, única en España.

LA JORNADA POLITICA

El señor Portela Valladares, explica a los periodistas el acuerdo tomado en el Consejo de ayer, en relación con el orden público

PROYECTOS DE INDUSTRIA Y COMERCIO El ministro de Industria y Comercio, señor Aizpún, hablando hoy con los periodistas, se refirió a varios proyectos que tiene presentados a las Cortes, diciendo que la importancia de algunos era tal que debían ser aprobados en esta misma etapa, como, por ejemplo, el de pesca de litoral, cuya necesidad, sentida siempre, ha tenido ocasión de sentirse ahora de cerca el ministro, con motivo de su reciente viaje, en el que ha visto la urgente precisión de proteger la pesca, para remediar la situación angustiosa de los pescadores, por el poco volumen que tiene en la actualidad la exportación.

La misma urgencia tiene el proyecto de combustibles líquidos y el de protección a las industrias.

DICE EL MINISTRO DE LA GOBERNACION

La primera hora de la tarde recibió el señor Portela Valladares a los periodistas, en su despacho del ministerio de la Puerta del Sol. Se refirió a los comentarios que ha provocado el acuerdo del Consejo de ministros celebrado ayer, manifestando que era preciso aclarar la relación y trascendencia del acuerdo con el orden público, para evitar que la opinión pueda extraviarse en materia tan delicada.

En este asunto, dijo el ministro, es preciso medir las palabras para evitar luego alarmas infundadas que lleguen a causar efectos contraproducentes. La situación del orden público es buena y no existe el menor motivo para sentir intranquilidad.

Hay, además, la ventaja de que la gente se ha percatado de lo mucho que hemos avanzado en este aspecto. Y como se respira confianza, que se traduce tanto en la vida económica como en vida ciudadana del país, no puede hablarse en realidad de que el problema del orden público plantee ningún caso de inquietud.

Varios heridos en un vuelco de automóvil

BURGOS. — En el kilómetro 152 de la carretera de Madrid a Irún, y por haberse reventado la rueda izquierda zaguera, volcó el automóvil M. 38,173, que se dirigía a Santander, conducido por Emilio Redondo, y en el que viajaban doña Soledad Fernández, don Manuel Vela Velasco, la esposa de éste, doña María Gutiérrez Fernández; una criada y un niño de corta edad.

Alcortó a pasar por aquel lugar otro automóvil en que viajaban dos vecinos de Aranda de Duero, quienes extrajeron del coche siniestrado a los viajeros y los trasladaron a dicha localidad, donde fueron atendidos.

Doña Soledad Fernández presentaba la fractura de la clavícula derecha; doña María Gutiérrez, la fractura del cubito y radio derecho, y don Manuel Vela, heridas en la cara y en las manos y diversas contusiones.

Todos fueron trasladados al Hospital de esta ciudad. El automóvil fué pasto de las llamas, así como un maletín que contenía alhajas y dinero.

El general Barrera fué juzgado después de amnistiarse

MADRID. — El señor Martínez Barrio comentó con los periodistas la nota del Consejo. —No hay duda —dijo— que el Gobierno tiene derecho a adoptar las medidas que considere oportunas o pertinentes; pero me parece que se aumenta un poco la cosa, y en todo caso, se debía saber vestir el muñeco, para no alarmar al país.

El Gobierno se apoya en unos razonamientos que se caen por su propio peso, ya que se justifica diciendo que no puede hablarse de amnistía mientras haya pendientes Consejos de guerra, y se olvida que el juicio del general Barrera por los sucesos de agosto se ha visto después de conseguida la amnistía.

Esto no quiere decir, sin embargo, que no haya elementos extremistas, contra los que hay que estar siempre prevenidos.

No creo que existe peligro para la paz pública con motivo del Día Rojo, del primero de agosto. Si algunos hechos aislados se produjeran, serían impedidos en el acto.

El Consejo no trató, realmente de la situación del orden público, sino de la campaña pro amnistía, que parece llevar envuelto un propósito perturbador.

RECTIFICACION DE UN MINISTRO

El ministro de Agricultura, al conversar hoy con los periodistas se refirió a una información de Prensa, según la cual en la sesión parlamentaria de ayer, el señor Albornoz, cuando hablaba Primo de Rivera le interrumpió para afirmar que el ministro no haría nada en el caso que se denunciaba, por ser abogado de la persona afectada por la interpelación.

El señor Velayos desmintió esta referencia, negando que él fuese, abogado de la persona aludida, y que el señor Albornoz hubiera hecho la interrupción a que la Prensa se refiere.

Se refirió después a la asamblea de labradores de la provincia de Madrid, diciendo que los fabricantes de harinas estaban sometidos a una inspección y que por la Dirección de Seguridad se habían dado las órdenes recibidas del ministro de la Gobernación, para que no se descuidase su vigilancia.

Habló después el señor Velayos del canon de una peseta por quintal métrico de trigo, manifestando que él se encontró al posesionarse de su departamento con la ley que había llevado al Parlamento su antecesor, estableciendo el pago del canon, proyecto que hicieron ley con sus votos los diputados de la Ceda, que ahora protestan de su aplicación.

Negó el ministro que se haya prohibido la entrada en Avila de harinas procedentes de Toledo, diciendo que lo que pasa es que se exige con todo rigor que las expediciones vayan acompañadas de la garantía de procedencia, y tengan el precio de tasa.

Por último, el ministro de Agricultura manifestó a los reporteros de los periódicos que esperaba que su proyecto de modificación de la Reforma Agraria quedara aprobado en la Cámara en la sesión de esta tarde.

"AQUI—DICE EL SEÑOR MAURRA—NO HAY FORMALIDAD NI NADA"

Al llegar al Congreso don Miguel Maurra, los periodistas le leyeron la nota oficial del Consejo. El señor Maurra puso cara de asombro, y dijo: —Después de esto no cabe más declaración solemne que el fracaso de una política que en diez meses no ha conseguido extirpar la revolución ni pacificar el país. Pero se empeñan en que siga la experiencia... Pues adelante.

Fue preguntado acerca de los trabajos sobre la ley electoral, y dijo: —Yo me he quedado en Madrid hoy pensando en asistir a esa reunión, y al llegar aquí me encuentro con que no hay reunión ni base de acuerdo, ni formalidad, ni nada. No sé. En vista de ello yo me marchó; no estoy para perder el tiempo. Ahora parece que es el señor Guerra del Río el que está buscando otra fórmula.

Cheque de automóviles

MADRID.—En los alrededores de San Antonio de la Florida, el coche de la matrícula de Madrid 32.765, chocó con un auto de la línea del Plantío, que iba en dirección contraria.

El cheque fué violentísimo, resultando con heridas de gravedad los ocupantes del primer coche, don Carlos Reusard y un hijo suyo, de cuatro años.

La viuda de Pablo Iglesias

Esta tarde ha pasado unas horas en la ciudad la compañera Amparo Meliá, viuda del inolvidable compañero Pablo Iglesias, la que conversó unos instantes con el diputado Bruno Alonso, regresando seguidamente a Puente Viejo, donde se halla tomando las aguas. Tan estimada compañera llevó un saludo de los de esta Casa.